

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:  
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y  
En el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó enviando  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo,  
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá suscripcion que no haya sido  
previamente pagada.

NO XIV.—NÚM. 1,031 DE MADRID.

MADRID.—LUNES 22 DE JULIO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

#### EDICION DE LA NOCHE.

Hoy no publica la Gaceta ningún real decreto ni disposición de interés general.

Se ha conferido el gobierno militar de la ciudadela de Pamplona al teniente coronel D. Saustiano Ruiz de Soto.

El Banco de la Corona tenía en 31 de mayo un capital activo 14.157.663 reales 80 céntimos.

El Sr. D. Francisco de Lujan, ministro que ha sido de Fomento, ha sido de esta corte para la provincia de Oviedo con objeto de tomar baños.

Oscar Becker es de un carácter sombrío y melancólico que le alejaba del trato de la sociedad, y á pesar de su juventud, pues apenas tiene 25 años, vivía sin amigos y sin camaradas. A tal punto llevaba su retraimiento, que no pertenecía á ninguna de las hermandades que fraccionan á los estudiantes de Leipzig en tribus ó asociaciones. Parece ser muy instruido, pero animado de esa exaltación exagerada que caracteriza á todos los fanáticos. Llegó á Baden la víspera del día en que cometió el atentado, el arma de que se ha servido es una mala pistola, cuya inseguridad aumentó, sin duda, la carga escasa que le puso.

Algunos periódicos han afirmado, bajo su propia autoridad, que el reglamento del Consejo de Estado prohibe conferir el cargo de teniente fiscal á persona de fuera de la causa; pero ni el reglamento, ni la ley del Consejo de Estado vedan semejante cosa.

Un tal Chaillon, intrépido viajero inglés por el interior de Africa, ha entretenido mucho á la sociedad etimológica de Londres con el descubrimiento que dice haber hecho de un cuadrumano, que por su talla, fuerza y formas, se parece al hombre mas que otro alguno, al cual ha impuesto el nombre de gorille. Tan singular y pintoresca descripción ha hecho de él, que muchos, y entre ellos el Sr. Milone, presidente de la sociedad, hubieron de tomar la cosa á risa y á broma. Esto paró en lo que era de presumir de quien hacia gala de habérselo complacido en cazar muchos gorilles; al terminarse la sesion endereza el referido Chaillon contra el presidente (que quizás á sus ojos preocupados ofreciera la forma de un gorille), le colma de insultos, le da un puñetazo en la nariz, le llama cobarde y le abofetea. Los tribunales entienden del asunto, pero los hombres de la ciencia han quedado, por la eficacia de los argumentos, convencidos de la existencia del cuadrumano en cuestion.

con todos los pelos y señales que le pintará el elocuyente viajero.

Una carta de Roma anuncia á La Patrie, que el movimiento que agita al reino de Nápoles amenaza estallar en las Marcas y la Umbria, donde hasta aqui los levantamientos habian tenido poca importancia.

Están ya nombrados los tribunales que han de fallar en la quinta y sesta denuncia de La Iberia. El primero se compone de los señores: Presidente, ilmo. Sr. D. Miguel Chacon y Durán, magistrado de la Audiencia; jueces, D. José Antonio de Llera, D. Pedro de Olarría y Adalid, D. Gregorio Rozalem, D. Patricio Gonzalez, y D. Pascasio Fernandez. Constituyen el segundo los Sres. D. Manuel Romero y F. Leon, presidente; jueces, D. Patricio Gonzalez, D. Pedro de Olarría y Adalid, don Pascasio Fernandez, D. Gregorio Rozalem, y D. Julian Martinez Yanguas. El primer artículo denunciado, correspondiente al 9 de julio del año actual, será defendido por el diputado á Cortes D. Laureano Figuerola, y el segundo, que corresponde al 7 del propio mes y año, le defenderá el Sr. D. Pascual Madoz.

Un periódico médico de París (La médecine contemporaine) dá noticia, en uno de sus últimos números, de un caso de curacion de la hidrofobia debida á la casualidad. Habiendo sido acometido de la enfermedad un hombre en una aldea quince dias despues que le mordió un perro rabioso, y no sabiendo qué hacer con él, los aldeanos, mejor que ahogarlo echándole colchones encima, discurrieron encerrarle en un camaranchon y dejarle allí abandonado hasta que pereciese; pero lejos de suceder esto, al tercer dia le oyeron gritar pidiendo que le soltaran porque ya se le habia pasado la rabia. Se hicieron por entonces sordos á sus gritos, pero al dia siguiente notando que no tenia novedad cesaron por fin á sus súplicas. Se habia curado, merced probablemente á unas ri-tras de ajos que estaban puestas á secar y que habia devorado con ansia. No se eche en olvido este suceso.

Terminadas hace tiempo las obras exteriores del castillo de Artega, y muy adelantadas las interiores, estos dias han sido copiadas por el Sr. Labrador, fotógrafo llegado allí en compañía de los arquitectos del palacio. El Sr. Labrador, venido del extranjero, no solamente ha copiado el magnifico edificio por los diferentes y pintorescos puntos de vista que presenta, sino que ha sacado otras preciosas vistas de aquellos alrededores. El y los referidos ingenieros regresan á Francia, con los

resultados fotográficos que serán presentados á sus egregios dueños.

Por el gobernador civil de Sevilla se ha prevenido á los alcaldes de los pueblos de la misma que sin demoración contemplación alguna, procedan á recoger cuantas armas existan en el territorio de su jurisdiccion sin las competente licencias para su uso, remitiéndolas á la espresada autoridad con lista de los nombres de los dueños de la misma, para que sufran la pena correspondiente, que con arreglo á las instrucciones vigentes es una multa de cien ducados (mil y cien reales) y la pérdida del arma.

Al 15 del corriente alcanzan las últimas noticias de las islas Canarias, que nos ha traído el correo. En todas las poblaciones se disfrutaba del orden mas completo. La salud pública era tambien satisfactoria.

Habiase recibido la cantidad de 10.000 rs. que el gobierno destina á socorrer las necesidades de los pobres de Lanzarote.

El cometa habia estado llamando la atención de aquellos habitantes, que desde el 2 le vieron brillar en el horizonte.

El ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife habia acordado colocar en su sala de sesiones el retrato del diputado Sr. Rabós, como una prueba del agradecimiento de la poblacion, por el celo con que aquel trabaja en pro de los intereses de la isla.

La compañía dramática que suajonaba en el teatro de Santa Cruz gustaba y el público acudia al coliseo.

Tratábase de levantar un nuevo teatro en aquella poblacion.

El mercado de frutos del país estaba algo encaimado.

La concurrencia de buques era escasa.

Un despacho de Mostar del 12, dice que el serdar Omar bajá ha dirigido á los habitantes de la Herzegovina una proclama, poniendo en su noticia el advenimiento al trono del sultan Abdul-Aziz y anunciándoles que este príncipe conservará por completo las concesiones hechas á los cristianos, y que sus peticiones, dirigidas á Constantinopla habian sido despachadas favorablemente. Estas peticiones eran relativas á la creacion de nuevas iglesias, de nuevos establecimientos religiosos y á la reivindicacion de ciertos privilegios concedidos á los cristianos por el sultan Abdul-Mejid á su advenimiento al trono. Esta proclama ha producido muy buen efecto.

La temporada de baños se ha inaugurado en Sanlúcar de Barrameda con una extraordinaria afluencia de foras-

teros que han acudido á refrescarse en el Océano.

En el despacho que mas abajo verán nuestros lectores se habla de preparativos de guerra hechos por el emperador de Marruecos. Nada tiene de extraño que en vista del triste resultado que han logrado las huestes africanas, el emperador trate de organizar su ejército y poner su país en estado de defensa; pero todas nuestras noticias están contestes en presentar al emperador de Marruecos poco dispuesto á tentar segunda vez fortuna contra las armas españolas.

La tranquilidad seguia reinando en toda España segun despachos recibidos anoche mismo.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Turin 20.**  
La Opinione publica un despacho de París confirmando el rumor de que Rusia ha dado pasos para llegar á una conciliacion entre las grandes naciones del Norte en vista de las complicaciones de Polonia.

Dice tambien este periódico que muchas suscripciones al empréstito están dirigidas al ministro de Hacienda. Algunas casas de Turin se han suscrito por cantidades muy importantes. Aun se ignora el precio de la emision.

**Nápoles 20.**  
Cialdini ha mandado hacer alistamientos para la guardia nacional movilizada. Muchos oficiales garibaldinos han aceptado mandos.

Los insurrectos reconcentrados en Monte Cilfone han sido derrotados.

**Londres 20.**  
Habiendo declarado el joven Vidal su resolucion definitiva al juez de no perseguir á su padre; el tribunal se propone seguir la causa de oficio.

Hoy ha salido de Liverpool el Africa que lleva para América 16.552 libras.

**Berlin 20.**  
El estudiante Becker de nuestra siempre mucha tranquilidad duerme bien y tiene buen apetito. Es un fanático de admirable sangre fria. Se cree que el rey de Prusia no permitirá que le ejecuten.

**París 20.**  
Hoy el abogado de Mirós ha interpuesto apelacion de la sentencia dada el 11 del corriente mes.

Anoche recibimos además los siguientes DESPACHOS del interior:

**Cádiz 21.**  
El fiscal de imprenta ha denunciado hoy el periódico La Palma.

**Gibraltar 20.**  
Los marroquíes exageran los

preparativos de guerra que hace su emperador.

Sevilla 21.

La infanta doña Maria de Regla ha pasado bien el día y seguia aliviándose de su enfermedad.

Los trabajadores en las panaderías de Marsella que habian promovido la cesacion del trabajo y se habian puesto en rebelion contra la autoridad, han sido condenados, los unos á tres y los otros á dos meses, y los menos culpables á un mes de arresto.

Dice una correspondencia estrangera que habiendo el embajador de una gran potencia hecho observaciones á la Puerta sobre el nombramiento de Namick-Pachá, el gran visir respondió: Ahora que reina Abdul-Aziz, no tienen las potencias por qué mezclarse en nuestros asuntos interiores.

Trátase en Reus de abrir un casino de instruccion para la juventud trabajadora. Mas de doscientos socios estaban ya suscritos.

Varios jóvenes de las mejores familias de Murcia debieron ayer lidiar seis novillos en la plaza de toros de aquella ciudad, dedicando el producto de la corrida á los establecimientos de beneficencia.

El 85 aniversario de la independencia de los Estados Unidos se ha celebrado este año en Boston con luminarias muy tristes. Varios incendios han destruido cincuenta casas y fábricas y cinco ó seis buques anclados en el puerto. Las pérdidas causadas por estos siniestros que se consideran obra de la maledicencia ascienden á algunos millones de duros.

El viernes por la tarde fueron muy pocos los bañistas que acudieron al sitio de la Mar Vieja, en Barcelona, porque se presentó en la playa tal abundancia de cangrejos que era casi imposible evitar los mordiscos y arañazos de aquellos mariscos.

Los terrenos comprendidos en el nuevo ensanche de Barcelona van siendo adquiridos por los propietarios y capitalistas que se proponen levantar en breve grandes edificios.

El 19 por la tarde desembarcaron en Santander seis parejas de pasajeros para representar á su país delante de SS. MM. Todas las seis parejas dicen que llamaban la atención por su robustez y gallardía.

Positivamente el gobierno portugués no puede con las hermanas de la Caridad francesas. No es la emperatriz del Brasil, como equivocadamente dijo un periódico portugués y nosotros repeti-

#### AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

Un momento permanecí absorto, y despues la sangre afluyó á mi rostro. ¡Era muy triste ver amargado el dia de mi triunfo por un lacayo!

—Liban, le dije conteniendo apenas mi coraje; sois un imprudente y reabará por romperos el baston en las costillas.

Liban, en vez de desconcertarse, puso tranquilamente su mano en la solapa de su librea, y dirigiéndome una mirada compasiva,

—Rompió el cascarrón, exclamó, y ya se cree un hombre.

Cambiando repentinamente de tono, exclamó:

—Yo espero que el señor me perdone y disponse la alocucion en gracia de mi ignorancia... ¡Yo no soy escritor!... ¡No publico novelas en los periódicos para matar de dolor á mi padre!... ¡Soy un simple criado, vulgarmente hablando!

Sus últimas palabras revelaban tanta amargura como dignidad, y la alusion que hizo á mi padre, me desconcertó.

Queriendo, sin embargo, cortar el diálogo con Liban, le dirigí una mirada de desprecio tratando de pasar; pero

Liban, cogiéndome bruscamente por el brazo,

—Vuestro padre va á retirarse, como es justo, dijo con firmeza, y tendrá razon; acordáos de esto: tendrá razon, y además está enfermo. Si vos la echáis de allanero, podéis hacerlo, pero probareis que no tenéis corazon.

Y apartándose, me dejó el camino libre, añadiendo:

—El amo está en la cama y os aguarda.

Con el corazon oprimido principié á subir la escalera. Mi triunfo literario, ¿me iba á ser imputado como un crimen? ¿Debian castigarme porque Dios me habia otorgado sus mas preciados dones? En otras familias el joven que principia con acierto sus trabajos literarios, las caricias y los elogios de los que ama son su mas bella ovacion.

Yo veia rechazada mi gloria como un delito. Por qué esta injusticia?

Me detuve sobre el primer descanso de la escalera, y queriendo respirar al aire libre, me asomé por la ventana apoyando mi cabeza entre las manos. Mi paciencia tocaba á su término, y pensaba hasta en huir de la casa paterna para cultivar libremente mi talento literario. La ventana daba al jardín de Mad. d'Ablou; al extremo del jardín estaba la casa, y como de costumbre, la sala iluminada. Enjugué rápidamente

los ojos para mirar lo que en ella pasaba, y vi á Mad. d'Ablou sentada al piano, ostentando sus ponderados talentos musicales á mi amigo Eberhardt, que mientras ella tocaba la obertura del Oberon, beraba á su espalda la mano de Sofia.

No tenia mis gemelos, y Sofia me pareció muy cambiada desde la noche del baile. Aquella distancia me hacia el efecto de una hermosa joven mostrando una extraña semejanza con mi pasion, Mad. de Haynard, y por consecuencia con el famoso retrato.

Estaba hermosa, pero la distancia produce milagros semejantes.

Entre Sofia y Eberhardt vi aparecer de repente la figura juguetona de Amada. Esta, que habia crecido mucho y estaba delgada como un junco, puso su dedo en la boca con aire amenazador, y Sofia y Eberhardt me parecieron muy turbados, el último, sobre todo, diciendo energicamente la pantomima de aquellos tres personajes, que Amada acababa de sorprender un secreto.

—¿Qué hacis ahí, Carlos? me dijo el médico de mi padre que salia de su aposento.

Yo balbuceé una respuesta cualquiera, y él mirándome fijamente,

—Vuestro padre está malo, Carlos, me dijo; tiene pesares... ¡y hay pesares que dan la muerte.

Estas últimas palabras fueron acentuadas de un modo extraño.

—¿Acaso teméis por su vida? pregunté yo con acento trémulo.

Estrechó mi mano con cariño, y continuó lentamente:

—Los hijos no siempre saben los males que causan... Os tengo por un joven recto y juicioso...

—¿Mi padre ha dicho acaso? exclamé sin poder contener dos lágrimas que se escaparon de mis ojos.

El médico, interrumpiéndome con dignidad,

—Nada me ha dicho, nada me ha confiado, exclamé, pero tened presente que hay hombres á quienes la pena mata como el mas seguro veneno.

Y soltando mi mano, me hizo un saludo digno y compasivo, y desapareció.

Poseído de verdadera fiebre llegué al aposento de mi padre y llamé con mano trémula á su puerta aguardando de su boca severos cargos. La voz de mi padre que me ordenó entrar, era tranquila y casi jovial, y en vez de hablarle en el lecho, como pensé, le vi de pie apoyado en la chimenea.

Con mucha frecuencia se me aparecía la imagen de mi padre y le veia siempre tal como le contemplé esa noche. ¡Es el mas profundo y el mas vivo de sus recuerdos! Habia envejecido algo

en los últimos meses: sus hermosos cabellos negros mostraban un tornasol gris, su rostro enjuto tenia una palidez mate que alteraba tan solo las chapas rosadas de sus mejillas, en sus sienas se veian sus venas azules, como acontece á las mujeres tísicas, sus manos parecian de marfil, y la triste sonrisa que entreabría sus labios pálidos me estremeció.

Llevaba un traje negro debajo de su ancha bata algodónada, y á pesar de este doble vestido, y de lo templado de la estacion, temblaba de frio.

Era un hombre extraordinariamente distinguido, y sus mismos enemigos no podian menos de conceder á su talento como á su persona la compostura, el encanto, y elegancia. Quizás su estrecha frente recordaba un poco el tipo femenino y podria pintarse de esta manera: le faltaba amplitud pero no dignidad; fuerza pero no belleza.

—Carlos, me dijo con una familiaridad que me tranquilizó, estoy muy contento de verte y estaba pensando en tí. ¿No tienes vocacion decidida por la carrera de abogado, no es cierto?

—Cierto, padre mio, le respondí. Me habia hecho seña de que me acercase á él, y colocandole su mano sobre mi hombro, me miró fijamente, y su sonrisa se fué tornando cada vez mas dulce y melancólica.



Las últimas noticias comerciales de Alicante, nos dicen, que las cartas de la Guaira de 20 de junio, anuncian que el gobierno va venciendo los obstáculos que se oponían a la constitución del país, que a impulsos de la paz la gente se dedicaba ya con afán a las faenas del campo, que la cosecha de cereales de San Juan se presentaba inmejorable, y que se creía inminente algún descenso en los precios que animara el movimiento. Aquella plaza, bien surtida de Caracas, sostendrá por ahora sus límites, si bien no tardarían en resentirse si el próximo correo acusase una baja regular. Entretanto se ha colocado una partida de 50 y pico de sacos a precio reservado, y 162 de cubeno, a 4 rs. En aceites, nada más sino que son algo buscados los quebrados superiores, habiéndose cerrado ventas desde 51 a 53, seg. en clases. Los candiales de 52 a 53 1/2, pero flojos por falta de demanda.

Séase que la verdadera causa de la dimisión del Sr. San Martino de la Intendencia de Nápoles, dimisión que tanto ha disgustado al partido moderado, son los fusilamientos en masa que verificó el cruel Pinelli. El Sr. San Martino quería poner término a este salvaje sistema de guerra, cuando llegó Ciadini con los poderes más amplios, y aprobó las matanzas ejecutadas por Pinelli.

Se nos ha presentado una persona competentemente autorizada por el director de El Eco de Estremadura, y de los documentos que ha puesto a nuestra disposición, resulta, que si bien es a la vez director del periódico citado y empleado, ni falta a sus deberes de tal, como lo prueba el continuar hoy en el servicio, ni el objeto de la publicación que dirige es otro que el de defender según su conciencia los intereses de la provincia de Cáceres, que es donde dicho periódico se publica.

Hacemos, pues, con mucho gusto esta rectificación de lo que dijimos en LA CORRESPONDENCIA del 28 de junio último.

Nuestros fondos se cotizaron en las Bolsas extranjeras a los precios siguientes: Amsterdam 17, diferida 41 7/8; 3 por 100 47 1/4. Londres 17, interior 48 5/8. Amberes 18, diferida 41 3/8. Interior 46 1/2.

El papel de nuestras principales compañías de crédito se negoció a los precios siguientes en las Bolsas extranjeras que se espresan: Francfort 16; compañía española mercantil e industrial 523. París 17; obligaciones de la empresa del ferro-carril de Sevilla a Jerez 265; acciones de el del Norte de España 410; id. del de Sevilla a Jerez 445; id. del de Zaragoza 535. Amberes 18; compañía general de crédito 261. Bruselas 18; obligaciones de la empresa del ferro-carril de Córdoba a Sevilla 250; id. de la del Norte de España 245.

Hoy medio día recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO: Nápoles 21.

Se confirma la dimisión del señor Spaventa a quien reemplaza el señor Deblasio.

Varios jefes de reaccionarios han sido hechos prisioneros y fusilados.

Tenemos datos para asegurar que es completamente inexacta la noticia que apareció en la edición de esta mañana de nuestro periódico y que nos dió nuestro corresponsal de Cádiz respecto al objeto que se suponía al navío San Juan d'Acre que debía salir de Gibraltar.

SS. MM. y AA. según despacho de esta tarde, continuaban siendo objeto de las más entusiastas demostraciones en Santander, y sin novedad en su importante salud.

Los despachos, tanto de Andalucía como de las demás provincias de España, anuncian completa tranquilidad en todas partes.

Los ingenieros del cuerpo de caminos han abier o una suscripción y socorrido con el producto de ella a sus compañeros Arribas y Palacio, que procesados ha 21 meses y privados de su sueldo y de toda clase de recursos, estarían hoy confundidos en los calabozos del Saladero con los mayores cri-

minales, si la generosidad de sus compañeros no les hubiera tendido una mano protectora para hacer mas llevadera su situación interior, según esperan de la reconocida justificación de la Audiencia, se les hace justicia; como se la hizo ya la junta consultiva de caminos.

Ha sido aprobada ayer en Granada una se. tencia de muerte dictada por el consejo de guerra en Loja contra el reo Francisco Mellado Fernandez, vecino de esta misma población, que mandó un grupo de rebeldes y quiso fusilar a unos guardias civiles.

Hoy deberá ser puesto en capilla para ser ajusticiado mañana en Loja.

Durante la ausencia del censor de teatros, Sr. Ferrer del Río, ha quedado encargado de reemplazarle el señor D. Antonio Arnao, que ya en ocasiones analogas había desempeñado el mismo cargo.

Nuestro corresponsal de Loja nos escribe con fecha 16 del actual lo siguiente: «Ya se van desengañando los jornaleros de esta ciudad, y pueblos limítrofes a quienes en su mayor parte tenían deslumbradas, con mentidas promesas de una sociedad igualdad absoluta, y de quiméricos repartimientos de bienes; las prisiones hechas por las autoridades judicial y gubernativa y la militar, que pasan ya de 200, y sus constantes trabajos d. muestran que el alzamiento socialista de Loja tenía ramificaciones en todas partes y que un denso velo cubría un volcán si no hubiese abortado. El alzamiento del cabecilla Perez, se encuentra ya reducido a su sola persona, es decir a la nulidad, no obstante los 6,000 duros que tuvo buen cuidado de recoger y que a pesar de sus doctrinas de igualdad, ha conservado para sí dando un ejemplo de la fe y severidad de sus doctrinas. A la alarma natural va sucediendo la confianza en las autoridades, siguiendo estas funcionando, inalterable el orden, y esperando los fallos del consejo de Guerra, triste, pero necesaria consecuencia del movimiento revolucionario. Entre las personas que se han distinguido notablemente en los azarosos momentos de la noche del 29 al 30 de junio en que entraron los rebeldes, no puedo menos de hacer el merecido elogio del juez de esta, don Francisco Dominguez, el señor jefe de la fábrica de Sal, el comandante del resguardo, los cuales después de haber atravesado por medio de los rebeldes, con exposición de sus vidas, se incorporaron a la columna de operaciones, donde permanecieron a disposición del señor brigadier jefe, hasta su entrada nuevamente en esta ciudad.»

Hoy ha tenido lugar como se había dicho, la vista de la denuncia entablada contra El Clamor Público. Tenemos el sentimiento de anunciar a nuestros lectores, que según nos informan, nuestro colega ha sido condenado a la multa de sesenta mil reales.

El Pueblo rectifica esta noche lo que dijo hace días sobre que el general Ros de Olano había fusilado, siendo capitán general de Ceuta, a algunos patriotas. Dice que es cierto que el señor Ros de Olano se hallaba de capitán general de Ceuta en 1848, y que descubierta allí una conspiración entre la tropa, no hubo mas remedio que aplicar la ordenanza militar a tres ó cuatro legracitados militares que tomaron parte en aquella; pero que también es que el general Ros no se mezcló con ninguno de los liberales que iban para la deportación, y lejos de eso, facilitó a no pocos sus recursos y consuelos en aquella penosa situación en que los acontecimientos del citado año de 48 les tenían allí de paso para Canarias, América ó Filipinas.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Sevilla 22.

El estado de la infanta doña María de Regia vuelve a presentar gravedad; sin embargo, hay esperanza de salvarla.

París 22. El 3 interior español a 41 3/4; el 3 exterior a 47 1/2; la diferida a 41 1/2 y la amortizable a 16 1/2; el 3 por 100 francés a 67-75; el 4 1/2 a 97-80.

Londres 22. Los consolidados quedaban de 89 7/8 a 90.

VIAJE DE SS. MM.

El ministro de Estado ha dirigido al presidente del Consejo de ministros el

siguiente despacho telegráfico, que hoy publica la Gaceta en su parte oficial:

«SANTANDER 22 de julio de 1861 a la una y quince minutos de la madrugada. SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud, recibiendo incesantemente las mayores muestras de respeto, adhesión y cariño de parte de los leales habitantes de esta ciudad y de los que en gran número han concurrido a ella de todas las provincias.»

El correo ordinario nos trae nuevas noticias de la marcha de SS. MM. desde Palencia a Reimsa y su permanencia en este último punto; pero como todas ellas y otras más detalladas nos las comunicó nuestro ilustrado corresponsal, escusamos repetir las y damos a continuación la carta siguiente:

«REIMSÁ 20 DE JULIO. — Anoche a las nueve, noticia que ya les habra dado a Vds. el telegrafo, hicieron los reyes su entrada en esta villa, donde fueron recibidos con gran entusiasmo, y acompañados desde la estación hasta la iglesia parroquial de San Sebastian, patron de Reimsa, por una porción de personas acomodadas, con hachas de cera en la mano.

El obispo de Santander les recibió y dió el agua bendita en el templo, donde se entonó un Te-Deum, y de regreso en el régio alojamiento, recibieron a las autoridades de la provincia y personas notables de la población.

Mientras SS. MM. se hallaban en la mesa, a la que tuvieron el honor de asistir el capitán general de Burgos, el gobernador civil y comandante general de Santander, el alcalde y juez de Reimsa, los ministros de Estado y de Fomento, y los directores del ferro-carril del Norte y de Isabel II, se quemaron en la plaza unos vistosos fuegos artificiales, y las músicas tocaron piezas escogidas.

Danzas, arcos de triunfo, un lindo obelisco en la plaza delante del palacio, y otros varios festejos, han preparado estos habitantes para recibir a la Reina, cuya llegada habria sido mas temprana, a no haber ocurrido antes de salir de Palencia un accidente de que voy a dar cuenta a Vds.

El valiente veterano de la guerra de la Independencia, teniente general Amor, que vive en Palencia, y que contra los deseos de S. M. se había empeñado en marchar a caballo al estribo del carruaje régio, sufrió una violenta caída en la calle de la Virreina, recibiendo varias heridas de alguna gravedad en la cabeza. Inmediatamente que observaron lo sucedido, bajaron los reyes del coche, y entraron con el anciano militar en una casa, donde se le prodigaron toda clase de auxilios.

Los médicos de Cámara señores marqués de San Gregorio y Drumont, asistidos por los reyes, hicieron la primera cura al herido, que con una seriedad y una presencia de espíritu admirable, y pose común en personas de 80 años, no hacia otra cosa sino rogar a los reyes que se retiraran y continuasen su camino, permitiéndole volver a montar a caballo.

La Reina le dirigió palabras del mayor cariño, rogándole que se tranquilizara y que no pensara sino en lo mejor que S. M. sentía que por su causa hubiese ocurrido aquel accidente. «Señora, decía con forzada, aunque al parecer natural sonrisa, el veterano, no lo siento V. M. por mí, que si no me hubiera abierto la cabeza, no recibiría el honor que recibo en este momento. Heridas gloriosas he recibido peleando en defensa del trono y de la patria, pero curas tan horrosas ni yo ni nadie las habia tenido nunca.» Era con efecto interesante y sublime la escena a que nos referimos. El veterano del año 1808, con su uniforme casi de aquella fecha, entregando su cabeza en manos de los médicos de Cámara, tintas en sangre sus bandaj y condecoraciones, y vien lo a su lado a la Reina de España, a la hija del monarca en cuya defensa había peleado en sus primeros años, no podía dejar de interesar a las pocas personas que se hallaban allí.

Los reyes se despidieron muy cariñosamente del anciano general, y salieron de Palencia atravesando los dos primeros kilómetros en medio de mas de 20,000 almas.

No hemos visto una ovación mas entusiasta que la que recibió la Reina al salir de los palentinos. La teatral castellana y el amor que siempre han profesado estos pueblos al trono de sus mayores, está recibiendo en este viaje una sancion importantísima.

Ah aa mismo, que son las ocho de la mañana, sale la Reina de la casa asistencial donde está alojada, y se oyen entusiastas vítores y mas de 4,000 personas corren hacia la iglesia para saludarla una y otra vez. Ayer, por mas que el telegrafo no habia anunciado la salida, retrasada por la causa que dejamos dicha, los gentes de la villa y de estos valles estuvieron a pie firme, sin comer ni descansar esperando en los alre ledores de la estación.

Hoy saldrán de aquí a las doce para hacer la entrada en Santander, donde los esperan con gran impaciencia y brillantes preparativos.

Restan antes de cerrar esta carta, decir a ustedes algo del día de ayer, continuando desordenadamente mi relación del viaje.

A las ocho de la mañana visitó la elegante catedral ojival de Palencia, admirando sus esbeltas naves, acasó demasiado altas, para las proporciones generales del templo; el riquísimo altar mayor de plata, las tablas de Alberto Durero, que adornan el trascoro; los cuadros de Coello, que se ven en la sala capitular, la rica puerta tallada del famoso Berruguete, el pulpito de la misma mano y de un trabajo esquisito, y diferentes reliquias y ornamentos de gran valor. Vió asimismo el cadáver momificado de la reina dona Urraca, que se conserva en la catedral, aunque, y sea esto dicho de paso, no con el decoro y la decencia que exigen los restos de una mujer, y de una mujer tan ilustre, como la heroica defensora de Zamora. Quiso visitar la cueva de San Antolin, ó San Antonino de Pamisa, como le llama Pérez del Pulgar en su Historia eclesiástica de Palencia; pero la aconsecaron que no lo hiciera, porque es un subterráneo mal sano. Por otra parte, esta cueva no tiene nada de particular, porque el cadáver del santo se conserva en Francia; a cuya estriper real pertenecía, y por esto, las armoas de la catedral son las lises de los Borbones, sub-montadas por una corona real.

Pasaron los reyes después al hospital provincial, donde con la cariñosa y santa piedad que les distingue se acercaron al lecho de los enfermos prodigando palabras de consoladora ternura.

Desde allí se dirigieron al convento de Carmelitas, y a la casa de Maternidad, de cuyo buen orden y esmerada limpieza quedaron altamente compiacidas.

En el barrio de la Puebla visitaron la fábrica de D. Gerónimo Arroyo, donde vieron tejer algunas mantas y todas las operaciones que sufre la lana en esta clase de industria.

Ultimamente, antes de entrar en palacio, visitaron el abandonado, pero notable convento de San Pablo.

El besamanos general estuvo muy concurrido, y en él se presentaron nuevamente los infantiles cazadores de Madrid.

Antes de abandonar la ciudad mandó la reina entregar 76,000 rs. para el socorro de los necesitados.

En las estaciones y pueblos de Usillo, Monzon, Tenusco, Piña, Promista, Marcella, Osorno, Espinosa, San Cristóbal, Herrera, Alar y demás del tránsito, era extraordinaria la aflicción de gentes, y no puede darse idea del entusiasmo y la sinceridad con que victoreaban a la real familia.

En Alar del Rey, donde se presentó a saludar a los reyes el gobernador civil de Burgos, habia un magnífico arco, simbólico, formado por dos castillos, sosteniendo un arco de muralla, donde se veían las armas de España y los leones de Castilla, dedicado por la empres del canal y la del ferro-carril de Isabel II. Una máquina de esta compañía reemplazó a la del Norte, y así continuó el tren su marcha en medio de danzas, de música y de enramadas, aspirando el fresco consolador de las montañas, cuya infinita poesía, se oye en estas cartas telegráficas.

En cuanto a la entrada de SS. MM. en Santander, aun no se han recibido pormenores, sabiéndose únicamente lo que comunicó el telegrafo: esto es, que la real familia fué recibida con las mas inequívocas pruebas de amor y respeto por parte de aquel pueblo y que continuó recibiendo en todas las horas.

El programa de los festejos para obsequiar a SS. MM. en los días 20, 21 y 22, que nos ha traído el último correo está dividido en esta forma.

En el primer día las campanas, las descargas de artillería y las músicas debían anunciar a la población que iba a tener la alta honra de recibir a sus reyes. A la llegada de estos nuevas solvas y repiques de campana lo harían saber al vecinatio. Después de llegar las augustas personas a su palacio por las calles y paseos adornados al efecto con arcos y colgaduras, habria un descanso, hasta que llegada la noche se die a la señal para la iluminación.

A las nueve fuegos artificiales, dispuestos en un gran tablado sobre la dársena. Seguirían los bailes del país en la plaza, terminando los festejos con una gran serenata a SS. MM.

A las siete de la mañana del siguiente día, las músicas y tamboriles darán la alborada a las personas reales. A las diez los arcos triunfales, danzas y músicas recorrerían las calles, presentándose delante de Palacio. Por la tarde fiestas marítimas, que presenciarían SS. MM. desde un pabellón levantado en el muelle. Por la noche fuegos artificiales, iluminación en la bahía y serenata marítima.

El día 22, alborada, músicas y danzas, por la mañana. Regatas generales y cueñas de mar por la tarde, y fuegos ó iluminación marítima por la noche.

Durante los tres días, comidas extraordinarias en los establecimientos de beneficencia y de corrección. Por último, en uno de los primeros días de agosto se verificará un sorteo de veinticuatro dotes de a dos mil reales cada uno, para otras tantas doncellas pobres.

### TOROS.

DECIMACUARTA MEDIA CORRIDA. A las cinco y media de la calorosa tarde de ayer empezó la lidia de seis toros, correspondiendo primero, y sexto a D Fructuoso Flores divisa arañada, y los cuatro restantes al señor marqués del Sutillo, antes de Losaca, con celeste y blanca.

El picador Arce castizó con todo el rigor de que su naturaleza le permite disponer, siendo muy aplaudido, si bien en el primer toro se desquidó algo, así como Calderín, que señoó después perfectamente. Juanecca, que trabajó de reserva en los dos primeros toros, lo hizo con general aprobacion, porque pone buenos puñazos y procura recargar; entre los tres dejaron siete regulares caballos en el redondeo.

Los banderilleros se distinguieron por este orden: Cuco, Lillo, Muñoz, Torres, Mariano, Domínguez y Garrido; reprobando la demostración que uno de ellos, el mismo que citamos en la anterior sesión, hizo dirigiéndose al tendido número 11, con ademán descompuerto.

Cayetano, desarmado al primer pase y dando dos magníficos depecho mató al primer vieho de una estocada corta y atravesó la arrancando, desahitándole a la primera al tercero, de un pinchazo y cuatro atravesadas, descañellándole igualmente, y al quinto, que saltó dos veces la barrera, de un pinchazo, un volapié corto y atravesado y otro regular. Si Cayetano Saenz recibiese los toros cuya indole lo permitiera, tendrían mejor resultado sus estocadas. El Tato despachó al segundo, después de un inteligente y admirable trasteo, de una gran estocada arrancando; al cuarto, que brincó cinco veces la valla, de un mete y saca bajo y al sexto de un pinchazo, una corta atravesada y otra corta algo baja, descañellándole en cuanto lo intentó.

Los toros fueron de flujos, laudos y mal encuadados, como ya es costumbre, puesto que es costumbre también que la entrada sea siempre regular. Presidíó acertadamente D. Angel Derallia.

La empresa ha dispuesto que hoy tenga lugar otra media corrida, después de extinguir el adelanto que tienen hecho los abonados. Nos parece que lo mas natural era habérselo devuelto; pero ya escampa. Paraisito.

### BOLESA DE MADRID DE HOY.

DOTACION OFICIAL	Cambios	Observaciones
2 de mayo y octubre	49 1/2	
Id. 4 de mayo	49 1/2	perdido
3 de abril del 2.º	4 7/8	
Id. 4 de mayo del 2.º	60 1/2	perdido
Id. 4 de mayo del 1.º	57 1/2	
Id. de agosto del 1.º	46 1/2	
Id. de agosto del 2.º	21 1/2	
Id. de agosto del 3.º	21 1/2	
Id. de agosto del 4.º	21 1/2	
Id. de agosto del 5.º	21 1/2	
Id. de agosto del 6.º	21 1/2	
Id. de agosto del 7.º	21 1/2	
Id. de agosto del 8.º	21 1/2	
Id. de agosto del 9.º	21 1/2	
Id. de agosto del 10.º	21 1/2	
Id. de agosto del 11.º	21 1/2	
Id. de agosto del 12.º	21 1/2	
Id. de agosto del 13.º	21 1/2	
Id. de agosto del 14.º	21 1/2	
Id. de agosto del 15.º	21 1/2	
Id. de agosto del 16.º	21 1/2	
Id. de agosto del 17.º	21 1/2	
Id. de agosto del 18.º	21 1/2	
Id. de agosto del 19.º	21 1/2	
Id. de agosto del 20.º	21 1/2	
Id. de agosto del 21.º	21 1/2	
Id. de agosto del 22.º	21 1/2	
Id. de agosto del 23.º	21 1/2	
Id. de agosto del 24.º	21 1/2	
Id. de agosto del 25.º	21 1/2	
Id. de agosto del 26.º	21 1/2	
Id. de agosto del 27.º	21 1/2	
Id. de agosto del 28.º	21 1/2	
Id. de agosto del 29.º	21 1/2	
Id. de agosto del 30.º	21 1/2	

### ESPECTACULOS DE MAÑANA

Circo de Paul. — A las 9 de la noche. Ejercicios ecuestres y gimnásticos. Ejecución de los ejercicios de Don Quijote de la Mancha y su escudero Sancho Panza. Circo de Ponce. — A las 9 de la noche. Ejercicios ecuestres y gimnásticos.

